

Destaca México en telecom en AL (Reforma 08/01/18)

Destaca México en telecom en AL (Reforma 08/01/18) Ulises Díaz Cd. de México (08 enero 2018).- México es de los países con uno de los mejores marcos jurídicos y regulatorios y que destaca en cumplimiento de su papel de vigilancia sobre las telecomunicaciones, con sólo algunas deficiencias en políticas públicas encaminadas hacia la economía digital, a comparación con otros países de América Latina, según el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). En el informe "La gobernanza de las telecomunicaciones hacia la economía digital", recién publicado, el País obtiene calificación de nivel avanzado de cumplimiento en 11 de las 17 categorías evaluadas. Entre los países de la región, el País es de los que presenta mejor récord de cumplimiento, ya que sólo es superado por Brasil, quien la institución considera tiene un mejor avance en materia mientras que Colombia tiene el mismo número mexicano. El País destaca especialmente en el área de regulación sobre competencia y protección al consumidor, donde la institución reconoce que existe un marco que fomenta adecuadamente la interacción entre proveedores y regulación de contenidos y servicios. "(En México es necesario) Establecer políticas públicas que contemplen desarrollo de infraestructura, acceso a tecnologías digitales, conectividad de distintas regiones, adopción de tecnologías de la información y comunicación y desarrollo de habilidades digitales", dice este informe. Sobre los puntos donde se podría mejorar hoy hay limitantes, el BID dice que el País adolece en regulación para la protección de los datos de los consumidores, otorgando una calificación de en proceso de cumplimiento. Además remarca que hay déficit de infraestructuras de banda ancha, particularmente en zonas rurales. "Debido en buena parte a la abrupta orografía de algunas regiones, la gran extensión del territorio y la baja densidad poblacional de las zonas rurales, así como al menor poder adquisitivo per cápita en algunas de estas zonas, los operadores de banda ancha tienen escaso incentivo económico para desplegar infraestructura en ciertas zonas rurales", precisa el reporte. También señala que las políticas públicas para el cumplimiento digital aun presentan retraso, debido a que la institución considera que la estrategia digital nacional no está lo suficientemente actualizada. "(Hay) limitaciones en el marco de políticas públicas que rigen el desarrollo del sector. Si bien existen iniciativas relacionadas con la promoción de la banda ancha, no existe un Plan Nacional de Banda Ancha que las integre y establezca las líneas maestras para el desarrollo de esta tecnología en el corto y mediano plazo", dice el reporte.